
Como cada 2 de abril, 
San Martín homenajeó a 
sus héroes caídos y ex 
combatientes. Ya desde 
la noche del 1ro de abril, 
la sentida conmemoración 
comenzó con la tradicional 
vigilia, con la presencia de 
Fernando Moreira y Gabriel 
Katopodis, ex combatientes, 
familiares y vecinos, frente 
al Monumento de la Plaza 
Central.

Y, en la mañana del 2 
de abril, se realizó el acto 
central a 41 años de la re-
cuperación transitoria de 
las Islas Malvinas. “Quienes 
lucharon en Malvinas no 
son hombres comunes, son 
héroes nacionales; son la 
memoria viva de un capítulo 
de la historia que marcó al 
país”, expresaron desde el 
MSM.

Durante el acto se en-
tonó el Himno Nacional Argentino, interpretado por la Banda 
del Liceo Militar de General San Martín y luego el veterano 
Malvinas Antonio Falcón recordó a los héroes sanmartinen- 
ses caídos en combate y post Malvinas. Los veteranos junto 
al intendente Fernando Moreira colocaron una ofrenda junto 
al Monumento.

Y, para terminar, ante la presencia de autoridades, repre- 
sentantes de instituciones locales y abanderados de escuelas 
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Sin criadero no hay dengue 

En esta semana coinciden las festividades de los cristianos 
y judíos, que si bien conmemoran dos hechos distintos -los 
judíos celebran la liberación del pueblo hebrero y el cristianis-
mo la pasión y resurrección de Jesús-, saludamos a nuestros 
lectores con el deseo de que sean días provechosos y nuestra 
fe se haga inquebrantable.

El cuerpo de Bomberos Voluntarios de Villa Ballester in-
forma a la comunidad que por cuestiones técnicas ajenas a la 
institución desde noviembre tienen problemas con sus líneas 
telefónicas. La empresa proveedora del servicio nunca dio 
una solución definitiva antes los innumerables reclamos reali- 
zados. Es por eso que la línea de emergencia está fuera de 
funcionamiento. Y, mientras esperan que la empresa responsa- 
ble se haga cargo de solucionar el problema, solicitan a los 
vecinos que ante cualquier emergencia llamen a los siguientes 
números: 15.6112.0666 / 15.3000.3721 / 4722-2000

La Unión Industrial de General San 
Martín realizó la semana pasada una 
charla sobre Problemáticas Familiares en 
Empresas PyMEs, en su sede de la Av. 
101, Ricardo Balbín, 2560 de San Martín.

A cargo del ingeniero Santiago An-
tognolli -especialista en negocios de 
familia y consultor senior de programas 
de empresas familiares-, el encuentro 
contó con más de 20 representantes de 
empresas, algunas socias de la UIGSM 
y otras no, y se centró en la problemáti-
ca familiar en las pequeñas y medianas 
empresas, básicamente cuando se 
apunta a delegar el control de la firma. 

Continúa en página 5

 “Estamos largando la campaña y coordinando equipos técnicos experimentados para, si los vecinos eligen acompañarnos, 
gobernar San Martín. En este proceso, valoro mucho las mujeres que decidan participar de la política e integran este espacio, 
sé que pueden generar propuestas muy valiosas”, señaló Santiago López Medrano, precandidato a intendente sanmartinense, 
tras la reunión que mantuvo con un grupo de mujeres, coordinado por Guadalupe Cirelli -presidenta de la Juventud PRO-.

El encuentro se realizó en la sede de Juntos San Martín, donde Cirelli expresó: “Mujeres en lugares de toma de decisión 
implica que las necesidades, las experiencias y los aportes de las mujeres sean tenidos en cuenta en la formulación de políti-
cas de desarrollo”. 

“Queremos que sean muchas más las mujeres que se involucren y que formen parte de los ámbitos de toma de decisión. 
En estas reuniones de trabajo estamos construyendo las propuestas y los equipos que van a materializar el cambio que quere- 
mos ver en el Municipio”, aseguró López Medrano.

Por los barrios, con los vecinos
Además de las reuniones con su equipo en la sede de Juntos San Martín, López Medrano no deja de estar cerca de los 

vecinos, visitándolos en sus casas, sus comercios, industrias y caminando por los centros comerciales. Escucha cada reclamo 
y promete cambiar la realidad a partir de octubre próximo. Entre otras apreciaciones, dijo:

** Cada vecino que conozco y cada barrio que recorro me dan la fuerza para enfrentar los desafíos que se vienen.
** Gobernar San Martín requiere mucho más que promesas de campaña. Requiere experiencia, coherencia y un 

equipo para llevarlo adelante.
** A partir de octubre podemos cambiar esto, con un Municipio más cerca de la gente, que le quite impuestos y 

tasas obsoletas a los que quieren trabajar y dar empleo, y que se ocupe de cuidar a los vecinos.

Desde estas páginas saludamos a nuestros vecinos 
y deseamos para todos que esta Pascua sea de 

reflexión, en compañía, con amor, cariño y armonía.

Mujeres PRO junto a Santiago López Medrano

La Unión Industrial y las PyMEs familiares

del distrito, de Bomberos Voluntarios de Villa Ballester y de 
Gral. San Martín, de la Escuela de Enfermería del Hospital 
Thompson, de la Cruz Roja, Colegio Militar de la Nación, Liceo 
Militar de Gral. San Martín, de la Policía Federal, entre otras, se 
dirigieron a los presentes el veterano de Guerra de Malvinas 
Mario Rosales y luego el Intendente municipal.

Finalmente, con mucha emoción, todos entonaron la Mar-
cha de Malvinas.

Con motivo de los asuetos por Semana Santa y de acuerdo 
al trabajo de impresión, la presente edición debió adelantarse 
24 horas.                                              Reflejos de La Ciudad 

En San Martín, como en tantos municipios bonaerenses, 
hay casos confirmados de dengue, por eso desde el MSM 
se realizan fumigaciones en distintas zonas y se recomienda 
tomar precauciones para evitar que el mosquito transmisor 
del Dengue, Zika y Chikungunya se reproduzca:
>> Evitar la acumulación de agua en canaletas, rejillas y de-
sagües. Cambiar el agua y limpiar bien los bebederos de ani- 
males, floreros y recipientes todos los días.
>> Mantener patios y jardines desmalezados y con el pasto 
cortado.
>> Proteger cunas y cochecitos con tules.
>> Utilizar repelentes, espirales o tabletas.
Ante la aparición de algún síntoma -fiebre repentina, dolor 
de cabeza, dolor muscular o en las articulaciones, sarpullido, 
vómitos persistentes, entre otros-, acudir al centro de salud 
más cercano.



El precandidato a intendente de San Martín y el Intendente de Tres de Febrero realizaron un 
encuentro con empresarios locales para analizar el presente del sector y proyectar medidas 

que fomenten el empleo y la producción.
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Petrillo y Valenzuela, con empresarios PyMEs
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Para escuchar las propuestas e inquietudes sobre produc-
ción y empleo, el precandidato a intendente de San Martín, 
Andrés Petrillo y el jefe comunal de Tres de Febrero, Diego 
Valenzuela, se reunieron con un grupo de pequeños y media-
nos empresarios locales en la planta de Strand SA.

“Conversamos con empresarios radicados en San Martín 

hace más de 30 años, han pasado 
todas las vicisitudes económicas 
que atravesó el país. Aún siguen 
emprendiendo, invirtiendo y apos- 
tando a nuestro distrito. Por eso 
tenemos que acompañarlos con 
un plan sostenido” afirmó Petrillo.

Además, el precandidato a 
intendente de Juntos explicó: “Va-
mos a reducir las tasas y a desa- 
rrollar un sistema de crédito fiscal 
para promover el empleo. El Muni-
cipio debe dejar ser un socio antes 
de que el comercio abra o la indus- 
tria comience a producir, por eso 
también proponemos simplificar y 
eliminar las tasas por habilitación”. 

Por su parte, Diego Valenzue-
la comentó la experiencia de Tres 
de Febrero donde se aplicaron 

medidas proactivas para favorecer a las PyMEs, incluso con 
iniciativas como promover la generación de energías reno- 
vables para alimentar la producción con impacto positivo sobre 
el medio ambiente. Actualmente, está impulsando la creación 
del parque industrial, “una iniciativa también más que necesa- 
ria en San Martín”, dijo.

Villa Ballester, 21 de marzo de 2023
De mi consideración:
Con motivo de la falta de seguridad que estamos pa-

deciendo en Villa Ballester, en la edición del 17 de marzo 
del Semanario, se da cuenta de declaraciones de una fun-
cionaria comunal que señala que “los cercos eléctricos que 
algunos vecinos colocan en las paredes de sus casas “son 
inconstitucionales” y “no están habilitados”.

El diario “La Nación” del 18 de marzo, titula en primera 
página: “tensión entre la Provincia y la Casa Rosada por la 
inseguridad en el Conurbano”. Está visto que hoy por hoy, la 
inseguridad preocupa a toda la sociedad. Y el ciudadano de 
bien toma algunas medidas preventivas, como por ejemplo 
la colocación de cercos eléctricos en el frente de sus casas 
tratando de disuadir a los delincuentes. Incluso también se 
ve en algunas reparticiones municipales.

La verdad es que por más esfuerzo que hice repasan-
do toda la Constitución Nacional que por muchos años he 
frecuentado en atención a mi actividad profesional, no he 
encontrado norma alguna que permita encuadrar y justificar 
la calificación que ha hecho tal funcionaria comunal sobre 
los cercos eléctricos que los vecinos colocan para prote-
gerse de la inseguridad que reina en las calles por el incum-
plimiento de una de las principales obligaciones que tienen 
por mandato constitucional -indeclinablemente- las autori-
dades nacionales, provinciales y municipales.

Carta de lectores
¿Inconstitucionalidad 

de cerco eléctrico?

Termino pidiendo a los funcionarios comunales que no 
hagan declaraciones incoherentes que no encajan en la rea- 
lidad que vivimos en estos tiempos ni en el pensamiento 
de la sociedad que dicen representar. No se les paga para 
decir estupideces que solo contribuyen a desacreditarlos a 
Uds. mismos. Le recuerdo a esa limitada funcionaria: “todos 
los habitantes de la Nación gozan de los siguientes dere-
chos: ...de usar y disponer de su propiedad”; y “el domici- 
lio es inviolable”. (Y el propietario lo defiende como puede, 
aunque sea con un cerco electrificado).

Norberto Pantanali - norbertopantanali@gmail.com
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El intendente de San Martín, Fernando Moreira, inauguró el sábado 25, la segunda etapa de 
remodelación integral del Club Peretz, junto al ministro de Obras Públicas de la Nación, Gabriel 
Katopodis, la secretaria de Deportes de la Nación, Inés Arrondo, y el subsecretario de Deportes de 
la Provincia, Leandro Lurati. 

Los trabajos incluyeron la puesta en valor completa de la cancha de básquet y vóley, con sus 
vestuarios, tres nuevos salones para actividades deportivas y culturales, nuevos sanitarios, sala de 
profesores y áreas administrativas. 

Durante la recorrida, el intendente destacó: “Es una alegría muy grande terminar la recu-
peración de este lugar icónico, que tiene tanta historia y había estado tantos años abandonado. 

El reconocido pedagogo italiano Francesco Tonucci ofreció una charla a sala llena en el Com-
plejo Cultural Plaza de San Martín, en el marco del ciclo “Inclusión de la perspectiva y la voz de las 
infancias en la infraestructura pública de las ciudades”.

Del panel también participaron el intendente Fernando Moreira; el ministro de Obras Públicas, 
Gabriel Katopodis; la ministra de Desarrollo Social, Victoria Tolosa Paz; el secretario de Niñez, Ado-
lescencia y Familia, Gabriel Lerner; y la secretaria de Mujeres, Géneros e Infancias de San Martín, 

El intendente de San Martín, Fernando Moreira, inauguró este sábado 25, la segunda etapa 
de remodelación integral del Club Peretz, junto al ministro de Obras Públicas de la Nación, Gabriel 
Katopodis, la secretaria de Deportes de la Nación, Inés Arrondo, y el subsecretario de Deportes de 
la Provincia, Leandro Lurati. 

Moreira inauguró la segunda etapa de remodelación integral del Peretz

Comprometerse mucho para devolverles el espacio público a los niños 
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Primero hicimos el natatorio y ahora completamos la obra en los pisos superiores, para que las 
vecinas y los vecinos tengan un nuevo espacio deportivo.” 

Y agregó: “Era un desafío muy grande de nuestra gestión poder poner en valor este edificio, 
con mucha calidad y comodidad, para poder brindarle a la comunidad actividades gratuitas, como 
lo venimos haciendo en todos los barrios de la ciudad”. 

Por su parte, Katopodis expresó: “Tenemos la misma emoción que cuando abrimos el natato-
rio. Pudimos completar esta obra para que nuestros pibes y pibas se encuentren en el deporte y la 
actividad social, cumpliendo el sueño de la comunidad de Villa Lynch”. 

Además de la cancha, se realizó la puesta en valor de la fachada exterior y los balcones, y se 
colocaron nuevos pisos, completando la recuperación integral de esta histórica institución a través 
del Plan Estratégico de Obras municipal, con apoyo del Ministerio de Obras Públicas. 

De la inauguración también participaron Julio Lamas, ex entrenador de la Selección Argentina; 
Eduardo Cadillac, ex basquetbolista del Deportivo San Andrés y la selección; Damián Manusovich, 
ex futbolista y socio del club; Alejandro Pérez, reconocido periodista deportivo de la Liga Nacional; 
Débora Kantor, nieta de Wolf Raizman, fundador del club; y la secretaria para la Integración Edu-
cativa, Cultural y Deportiva de San Martín, Nancy Cappelloni. 

“La alegría es doble, porque a partir de una construcción colectiva logramos replicar ese espíri-
tu comunitario y los valores que congregaban a las vecinas y los vecinos de Villa Lynch alrededor 
de esta institución”, cerró Moreira. 

Tras 20 años de abandono, en 2019 volvió a abrir sus puertas a la comunidad como Centro 
Cultural y Deportivo Municipal, con una pileta climatizada semiolímpica de 25x12, que tiene profun-
didad de 5 metros, 6 líneas de natación y trampolín, 2 pasarelas de 1.80, ventilación e iluminación 
natural.  

Además, en la primera etapa se hicieron nuevos vestuarios, sanitarios y duchas, directamente 
conectados a la pileta. 

Toda la obra contempló los anchos de paso, rampas, ascensores y medidas mínimas para 
personas con movilidad reducida.

Marcela Ferri, como referentes de los organismos organizadores del ciclo.
“En los últimos años ha desaparecido la calle, el afuera, como lugar de los niños, y con ello ha 

desaparecido su experiencia autónoma, es decir el juego, que es el componente más importante 
de la infancia”, reflexionó Tonucci tras la conferencia.

Y agregó: “Nuestras ciudades tienen que comprometerse mucho para devolverles el espacio 
público a los niños, ese es el objetivo que tenemos”.

Por su parte, Moreira destacó: “Hace mucho tiempo venimos trabajando en políticas de infan-
cias. Tenemos distintas experiencias donde nos proponemos diariamente habilitar espacios de 
escucha y participación de niñas, niños y adolescencias. Queremos pensar la planificación urbana 
de espacios públicos con el aporte valiosísimo de Tonucci y las experiencias de otras ciudades 
del mundo, por eso nos sumamos en 2020 a su proyecto internacional ‘Ciudad de las Niñas y los 
Niños’. Reconocemos el desafío del cambio cultural que nos pide especialmente a las personas 
adultas dar lugar a las infancias y adolescencias, pero estamos convencidos que en ese encuentro 
se potencia lo mejor de nuestra comunidad.”

El objetivo del encuentro fue reflexionar sobre la construcción y el diseño de las ciudades, 
recuperando las ideas de lugar de encuentro, juego e intercambio social, con los niños como pro-
tagonistas.

Los próximos encuentros se realizarán en mayo y julio respectivamente. Primero habrá un 
gran taller para compartir experiencias de diseño de infraestructuras locales con perspectiva de 
infancias y, luego tendrá lugar una jornada de trabajo de equipos técnicos para la elaboración co- 
lectiva de recomendaciones, incorporando la participación de los niños a través del diálogo.
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P R O F E S I O N A L E S

Lunes, miércoles y jueves de 15:00 a 18:30

Hasta el 7 de mayo, la exposición de heliografías, xerocopias, aguafuertes, 
serigrafías y litografías puede visitarse en Villa Lynch.

Este martes 4 se inauguró en San Martín la muestra “Ópera”, 
que reúne un conjunto de obras gráficas del gran artista argenti-
no León Ferrari, a 10 años de su muerte.

La exhibición fue presentada en la Galería del Centro de 
Edición de Villa Lynch por su directora, Natalia Giacchetta, y es-
tará abierta al público hasta el 7 de mayo.

San Martín exhibe una muestra de la obra gráfica 
de León Ferrari, a 10 años de su muerte

La exposición recorre el camino de Ferrari en 
su proceso de abordar el arte como medio para lle-
gar a todas las personas, utilizando una gran varie- 
dad de recursos técnicos gráficos.

Se trata de una muestra conformada por he-
liografías realizadas por Ferrari durante su exilio en 
Brasil, xerocopias, aguafuertes, serigrafías y lito-
grafías originales sobre piedra, creadas en el mismo 
Centro de Edición. Ópera es el título de la primera 
litografía que hizo el artista en los talleres del lugar.

León Ferrari es reconocido a nivel nacional e 
internacional por la calidad de sus obras y su compromiso artísti-
co e intelectual. Durante su larga y premiada trayectoria, marcó 
un estilo único a través de una enorme variedad de elementos.

Para visitar la muestra en el Centro de Edición (Rosales 
4027), se puede coordinar una visita por mail a centrodeedi-
cion@gmail.com o por teléfono al 11 5162-7197.

La muestra es de especial interés para 
la ciudad de San Martín porque forma 
parte de su acervo cultural, integrado 

por uno de los artistas gráficos 
más importantes del país.

Comprometidos con la comunidad como hace más de 20 años

CASA RADICAL

COMPROMISO SOCIAL - Asociación Civil   /   CONSULTORIOS EXTERNOS COMUNITARIOS

Boulevard Ballester 7430 - José León Suárez
7709-1131 / 4722-1211

Witcomb 2498 - Villa Ballester
4764-5843 / 7722-2811

Únicas dos sedes:

Fernando González

Las actividades son con entrada libre y gratuita, a no ser que se indique lo contrario. La información es  
proporcionada por cada una de las instituciones.Cartelera

Cartelera sanmartinense
Este mes de abril, la agenda cultural de la Municipali- 

dad de Gral. San Martín ofrece una amplia variedad de ac-
tividades, como teatro, danza, talleres, visitas a museos, 
exposiciones, milonga, seminarios sobre cultura y más. Al-
gunas de ellas son:

En el ciclo “San Martín Ríe”, se presentará el jueves 13, 
a las 21, Juan Barraza, en el Complejo Cultural Plaza. Re- 
serva de entradas en complejoplaza.com.ar

Talleres en el Witcomb
El Archivo Fotográfico Witcomb ofrece dos talleres: Fo-

tografía para adolescentes, el viernes 14 a las 19, especial-
mente dedicado a chicos de 12 a 16 años, y Cómo iniciar en 
Instagram, el sábado 15, a las 10. Para ambos es necesario 
inscribirse en archivofotograficowitcomb@sanmartin.gov.ar

Teatro para todos
El sábado 15 hay tres propuestas teatrales aranceladas. 
A las 17, se presenta Odisea, bajo el mar, teatro inmer-

sivo para toda la familia, en Las 4 Plumas Club de Arte, Islas 
Malvinas 2982, San Andrés.

A las 20.30, El Mono Bello, con Alfonso Elías y dirección 
de Carlos Araque, en el Centro Cultural Espacios, Witcomb 
2623, Villa Ballester. Reservas: 11 5388 2620

Y a las 21, Cortitas y al pie, obras breves y micro 
monólogos de humor, bajo la dirección de Pablo Drigo, en 
Las 4 Plumas Club de Arte.

Además, el domingo 16, se preseneta en el Comple-
jo Cultural Plaza, a las 19, la ya reconocida obra Made in 
Lanús, de Nelly Fernández Tiscornia, por la Comedia Muni- 
cipal y dirección de Miguel Cavia, la entrada es gratuita y se 
reserva en complejoplaza.com.ar 

Referentes de la escultura en Ballester
Los próximos miércoles, el Espacio Peláez -Pueyrredón 

2734, Villa Ballester- ofrece un seminario sobre Referentes de 
la escultura, destinado a mayores de 16 años.

El 12, a las 18, será sobre Lola Mora. El miércoles 19, refe- 
rente a Antonio Pujía. Y el 26, Carlos Distéfano. Es preciso 
inscribirse en: museocasacarnacini@sanmartin.gob.ar

Para conocer la cartelera en detalle visitar:  
https://sanmartin.gov.ar/programas/cultura



En el inicio del año electoral donde el oficialismo tra-
tará de revalidar su mandato por otros cuatro años en 
San Martín, Roberto Salar, delegado municipal de Villa 
Ballester, dialogó con este medio, subrayó que desde la 
Delegación seguirán trabajando a favor del vecino con 
obras, reforzando la seguridad, pero también reconoció 
la falta de entusiasmo del vecino con la política y reclamó 
un gran acuerdo en el peronismo sobre un proyecto en 
común: 

-¿Cómo van a desarrollar la gestión desde la Dele- 
gación en este año electoral?

-Como todos los años desde que asumimos. Fueron 
años de trabajo y obras, desde el túnel de Ballester hasta 
el CEMEF y este año no es distinto. Seguimos traba-
jando mientras la casta política está entretenida en 
pegar afiches. Nosotros seguimos hasta el último día de 
mandato, que podrá ser en diciembre de este año o por 
cuatro años más.

-Uno de los temas más preocupantes para el vecino 
es la seguridad…

-Estoy trabajando con los vecinos, que es lo más impor-
tante. Hicimos varias reuniones, pero la seguridad no cubre 
todo lo necesario, porque estamos en el Conurbano. Y en 
la Argentina la seguridad se dejó de lado hace muchos 
años y es muy difícil cambiar esta realidad en un par de 
años. Es un sistema que hay que recomponer.

-¿Qué aspectos forman parte de ese sistema?
-Hay que empezar en las casas de los chicos, hay 

personas que a los 14 años están robando. Hace falta 
que tengan una buena educación, comida y trabajo. La 
gente enfoca la seguridad solamente en la Policía, pero 
eso es sólo una parte del tema. Argentina pone toda la 
mirada en si la Policía funciona o no y se pretende que 
haya un policía en cada cuadra. En San Martín eso es 
imposible de hacer.

-¿Sumarán más cámaras desde el Municipio?
-Pusimos cámaras y eso mejora un poco, junto a las 

paradas seguras, pero debemos ponernos en serio a tra-
bajar en todo el tema seguridad. Ahora se suma el nar-
cotráfico y eso es una bomba de tiempo. Hay grandes 
empresarios de Rosario involucrados, con un puerto 
donde es muy probable que se baje la droga que viene 
del Paraguay. Hay que frenar la conectividad entre Ro-
sario y nuestras villas. 

-¿Se está reforzando la prevención policial en el dis-
trito?

-Se reforzó el patrullaje y todo es importante. Vino el 
grupo GEOF (Grupo Especial de Operaciones Federa-
les), pero la Policía no tiene personal y nadie se quiere 
sumar a la fuerza. 

-Hay muchas quejas de los vecinos por la nueva sen-

La CESM - Cámara Empresaria de San Martín con sede 
en Villa Ballester, de la mano de su nueva conducción lide- 
rada por el Dr. Patricio Camalet Le Noble, ofrece a la comu-
nidad nuevos servicios y capacitaciones.

Este mes de abril ya comenzaron cursos, talleres y char-
las TED que continuarán durante el año. Las actividades 
son gratuitas y abiertas a toda la comunidad.

Los cuatro lunes de abril, de 14 a 16, se lleva a cabo un 
curso de coaching.

El próximo jueves 13, se realizará el segundo encuentro 
del ciclo de Desayunos TED. De 8 a 9.30, el tema a tratar 
en esta oportunidad será “La calidad de atención al clien- 
te”, y estará a cargo de la UNSAM, Universidad Nacional 
de San Martín.

También el 13 de abril, a las 17:30, se ofrecerá un taller 
de germinación de árboles nativos, para aprender más 
sobre el germinado de semillas y la plantación de árboles 

Entre otros conceptos, durante más de una hora y con 
una enriquecedora interacción de los presentes, se analizó 
el traspaso del mando en el seno familiar, no porque haya 
roces o malas relaciones entre padres e hijos, hermanos o 
tíos y sobrinos, sino para presentar y analizar la sucesión en 
vida cuando quien preside o maneja desea delegar la auto-
ridad. Surgió entonces la posibilidad de que exista un proto-
colo que ordene el pase de mando -entre otras funciones- y 
se consideró la posibilidad de un consejo familiar (el cual es 
muy ordenador al momento de enfrentar este tipo de situa-
ciones), independientemente de la existencia del directorio 
(lugar donde se encuentran solamente los socios). A modo 
de ejemplo, el caso de la presencia de dos jefes -hermanos, 
padre e hijo, entre otros- cuál es la forma más adecuada de 
manejarse, ya que muchas veces al haber dos jefes no hay 
ninguno y, se genera caos.

“Fue una charla reflexiva para ordenar”, comentó Nor-
berto Fedele, presidente de la UI sanmartinense, a este me-
dio.  El objetivo fue evitar grandes problemas o problemas 
diarios y “describir y conocer estrategias para saber cómo 
manejar nuestras PyMEs, sin una receta única si no acorde 
a la realidad”. Así pasó la primera de una serie de activi-
dades que desde la Unión se realizará este año para todos 
los industriales.
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Salar: “Hicimos mucho por San Martín 
y creo que vamos a ganar”

Cursos, charlas y capacitaciones en la CESM

La Unión Industrial y 
las PyMEs familiares

Viene de tapa

da peatonal-bicisenda de la calle Bolivia y las rampas 
previas al ingreso al túnel, una de las cuales ya elimina- 
ron y la otra la mejoraron.

-Esta prueba que se hace no va ser buena. Estaba 
planteada para que la bicisenda estuviera dentro del te- 
rreno del ferrocarril, no molestando la calle. No estoy de 
acuerdo con cómo está la bicisenda ahí. Pudimos haber-
la hecho distinto, primero había que haberle avisado al 
vecino y escuchar qué pensaba. En la semana entrante 
me encontraré con el Intendente y ese es uno de los te-
mas que voy a hablar. Los autos estacionan en esa calle 
frente a los colegios, buscan a los chicos y se genera 
un problema de tránsito. Seguramente se podrán hacer 
algunas modificaciones.

Además, entre otros proyectos, Salar dijo que en abril 
se abriría finalmente el centro municipal de la calle Vicen-
te López “para fortalecer el sistema económico y comer-
cial de Ballester” y que “hay que estudiar el tema del trán-
sito y el estacionamiento, porque no se puede transitar 
ni estacionar en algunos horarios”. También expresó: 
“Necesitamos un Ballester limpio y eso no es culpa del 
Municipio, es un tema de educación. La gente debe cum-
plir con el horario de los recolectores”. Y adelantó que se 
avanza con el nuevo centro cultural en el edificio de la ex 
Telecom y que allí se proyecta “una escuela de oficios, un 
lugar gratuito para que se pueda estudiar”.

Para terminar, el delegado municipal por Ballester en-
fatizó: “El mejor candidato es Moreira, hicimos mucho por 
San Martín y creo que vamos a ganar”. Y ante la posibi- 
lidad de un potencial consenso o la realización de una 
primaria local, dijo: “Eso no cambia nada, seguramente 
habrá primarias, pero la gente seguirá en la misma situa- 
ción, sin meterse en la política y con la peor opinión. La 
política se debe un gran acuerdo nacional”. También dijo 
que “faltan líderes políticos que armen una Argentina que 
queremos todos” y que “la gente no está contenta con 
nosotros y la política, le importa más conservar el sueldo 
y llegar a fin de mes. Hay que empezar a construir políti-
ca. La cosa esta mal. Y la oposición tampoco tiene nada. 
Patricia Bullrich es la versión femenina de Milei”.

Sebastián Cejas

Faltan líderes políticos que armen una  
Argentina que queremos todos.

La gente enfoca la seguridad solamente en la 
Policía, pero eso es sólo una parte del tema.

autóctonos.
Y el viernes 14, habrá un work shop de pintura, de 17 

a 20.
Todos los encuentros se realizan en la sede de la 

CESM, en Buenos Aires 4755, Villa Ballester y la inscripción, 
en recepcion@camaraempresaria.com.

Para más información o cualquier consulta  
comunicarse al 3062.3338 @reflejosdelaciudad@reflejosdelaciudad

Seguinos en Instagram y Facebook!
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Con mucha felicidad Natalia y Agustín celebrarán este 
sábado 8 de abril el primer añito de su amada hija Clara MT. 
Junto a sus abuelos Mónica, Mario y Laura y sus bisabuelos 
Nana y Manolo será un día de gran alegría para todos.

Este domingo 9 abril, decenas de saludos y hermosos 
deseos recibirá la contadora Marcela Moffa. Su querida fa-
milia, amigos y clientes le acercarán sus felicitaciones y felici-
dades. ¡Feliz vuelta al sol Marce!

La Dra. Cinthia Nikolov cumplirá años el próximo 10 de 
abril, por eso sus familiares, amigos y allegados le desearán 
lo mejor para el año que inicia. ¡Muchas felicidades Cin!

Este 13 de abril, Ana Laura Saito festejará su cum-
pleaños junto a sus amados hijos y demás seres queridos. 
Todos brindarán por su nuevo año para que cada día se sien-
ta feliz y bendecida.
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Sociales

infantil
Rincón

Por la Prof. Nora A. de Fasani
(Premio Cuna de la Tradición del Círculo

de Periodistas de Gral. San Martín)

Cocina y vida  
sanas con

@lic.nataliamartinez

Ingredientes 
• 2 tazas de polenta cocida y fría (en crudo 1 taza de 
polenta + 3 de agua) 
• 2 huevos 
• 3 cucharadas de aceite 
• 1 taza de queso rallado 
• 1 taza de espinaca cruda picada fina 
• 3 cucharadas de agua 
Procedimiento
Integrar todos los componentes
Colocar la mezcla en moldes pequeños.
Hornear aproximadamente 25 minutos o hasta que se 
vean doradas.

Polentitas de espinaca

Defendemos los 
Derechos del consumidor

SI TIENE UN  

PLAN DE AHORRO 

CONSULTENOS 
ENVIE UN CORREO A POGGIYMEYER@GMAIL.COM
INSTAGRAM: @ESTUDIOJURIDICO_POGGIYMEYER

ESTUDIO JURIDICO Y CENTRO DE MEDIACIÓN
POGGI D´AMBROSIO - MARTINEZ MEYER

¿Por qué se producen 
los eclipses?

Los eclipses se producen como consecuencia de la 
ocultación total o parcial de un cuerpo celeste con otro.

Este fenómeno se traduce en un oscurecimiento del cuer- 
po, ocasionado porque un segundo cuerpo se ubica entre el 
primero y el observador, o bien entre este y su fuente de ilumi-
nación. Los eclipses de Sol ocurren cuando la Luna, al pasar 
frente al Sol, proyecta un cono de sombra sobre la Tierra.

Dado que la Luna es mucho menor que el Sol, los diáme- 
tros de los dos cuerpos vistos desde la Tierra son similares.

El eclipse de Sol es total cuando el disco aparente de la 
Luna es mayor que el del Sol y este deja de verse por com-
pleto desde la Tierra.

¿Qué son los eclipses de Luna?
Son aquellos que se producen cuando la Tierra al situar- 

se entre el Sol y la Luna, impide que los rayos solares lleguen 
al satélite, con lo cual este queda oscurecido.

Siglo de Oro español
Un gran florecimiento en la poesía, el teatro y la narrativa se 
produjo en España durante los siglos XVI y XVII, conocido 
como el Siglo de Oro español.

Fue durante los reinados de Carlos V y Felipe II. 
En la poesía se destacaron Garcilaso de la Vega, San 

Juan de la Cruz, fray Luis de León y Santa Teresa de Ávila.
El teatro contó con dramaturgos como Lope de Vega, Tir-

so de Molina, Pedro Calderón de la Barca.
En la novela sobresalió Miguel de Cervantes Saavedra, 

que cultivó todos los géneros de la narrativa.

Una opción fácil, rica y vistosa para estos días 
en que se avecina el fresquito.

Convocamos a la Asamblea Anual Ordinaria Número 
75 que se llevara a cabo el próximo 29/04/2023 en la sede 
ubicada en Mónaco 4039 de Villa Ballester a las 9 hrs. con 
el siguiente orden del dia  

1- Lectura y Aprobación del Acta Anterior.
2- Eleccion de dos socios para firmar el Acta.
3- Lectura y aprobación de la Memoria y Balance del 

Ejercicio 2022.
4- Elección de nuevas autoridades para el período 

2023/2025.
5- Designación de dos personas o más que en forma 

indistinta o conjunta firmen los Convenios de  becas exis-
tentes  (renovaciones) o  futuras y nuevos  convenios de 

becas y /o subsidios, dentro del periodo de este mandato 
con Ministerio Nacional de Desarrollo Humano y Familia, 
Ministerio Nacional de Desarrollo Social  (Plan Nacional 
de  Seguridad  Alimentaria  y otros),  Ministerio  Provincial  
de  Desarrollo de la Comunidad (Programa  Unidades  de  
Desarrollo Infantil, de Desarrollo  para la Infancia  CAI Y 
otros), Organismo Pcial. De Niñez y Adolescencia (Pro-
grama Hogares convivenciales, Programa Centros Co-
munitarios y otros),  Servicios  Zonales de Promocion y 
Proteccion a la Infancia y Adolescencia, Municipalidad de 
la Ciudad de Buenos Aires, Municipalidad de Gral. San 
Martin y otros.), Servicios Locales de Promocion y Pro-
teccion a la Infancia.
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FARMACIAS DE TURNO

Para la semana

VENDO PARCELA

Jardín del Pilar
Pablo Nogués

Interesados, comunicarse al 
15-2370-4762

Nélida Beatriz Ferrero
Falleció el 16 de marzo pasado a los 84 años. Se domicilia-
ba en Villa Ballester.

Norma Ángela López
Falleció a los 83 años el 27 de marzo pasado. Residía en 
Villa Ballester.

María Teresa González
A los 77 años falleció el pasado 20 de marzo. Residía en Villa 
Ballester y fue inhumada en el Cementerio Privado de Recoleta.

Alberto José Illan
El pasado 24 de marzo falleció a los 86 años. Vivía en San 
Andrés.

Miguelina Del Valle Pereyra
A los 85 años, falleció el 25 de marzo pasado. Se domicilia-
ba en Villa Ballester.

Elena Socci
Falleció el 29 de marzo a los 85 años. Residía en Malaver.

Osvaldo Carena
El pasado 30 de marzo falleció a los 73 años. Vivía en Gene- 
ral San Martín.

Alberto Luis Ureta
A los 86 años, falleció el 31 de marzo pasado. Se domicilia- 
ba en Chilavert.

Luciano 
Nicolás Kloker

El 23 de marzo pa- 
sado falleció a los 4 
años. Vivía en Villa 
Ballester y fue inhu-
mado en el Cemen-
terio de San Martín.
“Te amamos mucho 
nuestro gran héroe...

te vamos  
a extrañar Lu!!!”

Los sepelios que anteceden fueron  
atendidos por M. Menini

Los fallecidos anteriores fueron inhumados 
en el Crematorio de San Martín.

Los fallecidos anteriores fueron inhumados 
en el Crematorio de Boulogne.

NecrológicasConvocatoria a Asamblea General  
AGRUPACIÓN VECINAL 

“NUEVOS AIRES TRES DE FEBRERO”
Convocase a Asamblea General de Afiliados, 1ra. Convo-

catoria, de la agrupación municipal “Nuevos Aires Tres de 
Febrero” para el 10-05-2023 a las 15:00 horas, en la sede 
partidaria, sita en la calle Carbone 3837, de la localidad de 
Santos Lugares, partido de Tres de Febrero, Pcia. De Bue-
nos Aires, a efectos de tratar el siguiente orden del día:

1- Elegir las autoridades que presidirán la asamblea.
2- Elegir dos afiliados para firmar el acta.
3- Elección de autoridades para el Comité Directivo, Tribu-

nal de Disciplina y Comisión Revisora de Cuentas.
4- Autorizar a las autoridades de la agrupación municipal 

“Nuevos Aires Tres de Febrero” a efectos de que efectúen 
acuerdos y/o alianzas con otras agrupaciones municipales 
y/o partidos políticos provinciales y/o nacionales, de acuer- 
do a lo establecido en el Art. 16 de la Ley Orgánica de los 
partidos políticos y agrupaciones municipales. Decreto 
Ley 9889/82 T.O. Decreto 3631/92, modificado por la Ley 
14.066, en las elecciones tanto sean primarias y/o generales 
a realizarse en el corriente año.

Villa Ballester, 27 de Marzo de 2023
Convocamos a la Asamblea Número 76 Extraordinaria que 

se llevará a cabo el próximo 29/04/2023 en la sede ubicada 
en  Mónaco 4039 de Villa Ballester a las 11 hrs. Con el siguien- 
te orden del día

1 - Lectura y Aprobación del Acta Anterior
2 - Eleccion de dos Socios para firmar el Acta.
3 - Modificacion de Estatutos.

Jofre Hernán - Presidente

Viernes 7
ERRAMOUSPE  9 de Julio 4787 Villa Ballester-4738-6028
SAN JORGE  Lamadrid 1302 Villa Ballester-4768-0354
SAN ANDRÉS GOLF J.M.Campos y Marengo San Andrés- 4755-0183
ALBAMONTE Artigas 7572 J.L.Suárez 4729-8028

Sábado 8
DOLFATO Av. Márquez 2552 J.L.Suárez -4729-8655 / 4855
LERANA 9 de Julio 6016 Villa Ballester -4739-2897
ANT. FARM. DEL AGUILA Alvear 251 Villa Ballester - 4512-5203
SAN MARTÍN CENTER S.C.S. San Lorenzo 3773 V. Ballester  47673738

Domingo 9
TIBI Campichuelo 3800 Villa Ballester-4729-7695
CRUCCI San Lorenzo 3002 San Andrés-4713-9419/4753-8071
PEDRAZZA S.C.S. J.M.Campos y Calle 21 V. Concepción-4753-7942
ANT. FARM. DEL AGUILA Alvear 251 Villa Ballester - 4512-5203

Lunes 10
TACIANA S.C.S.Campos 2201 San Andrés-4755-6756

CAPORALE J.L.S.  Av. Márquez 11 J.L.Suárez-4729-8573

MARQUES Moreno y Libertad Villa Ballester-4849-0424

WALTER Ayacucho 3126 San Andrés 47558571 
Martes 11

ADELINA HUE  Calle 101 Nº3129 (Ruta8), fte. Hosp. Perón 4755-7644
TOTORO V. López 999 Villa Ballester-4768-1144
LACROZE   Lacroze 6000 Chilavert-4768-0531
ZARPELLON Alvear 1550 Villa Ballester 47682510

Miércoles 12
AGUER Prof. Aguer 5989 Chilavert-4729-3835
ELARRE  José Ingenieros 799 J.L.Suárez-4720-4712
LA NOBLEZA (Carrefour) Av. San Martín y Gral. Paz-4755-8919
LA NEO CAMPOS SALUD  J.L.Campos 1501 Villa Zagala 47136795

Jueves 13
CENTRAL San Lorenzo 1 S.Martín-4755-0650
SANTORO San Lorenzo 3268 San Andrés-4767-4487
GALVAGNI Moreno 1355 Villa Ballester-4768-6917
MARTINELLI Mitre 5502 Villa Ballester-4768-1435



El semanario más antiguo
 de Gral. San Martín,

 con 93 años al servicio
de la comunidad
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Reflejos de La Ciudad
tiene sus raíces en 

“Reflejos”, el antiguo 
semanario

 ballesterense fundado 
el 1º de Mayo de 1929.

Una trayectoria
 periodística que

 no se interrumpe.

La mujer, un faro de la sociedad

UN CLÁSICO DE 
BALLESTER

MÁS 50 AÑOS VENDIENDO CON 

SEGURIDAD Y CONFIANZA

www.INMOBILIARIAALONSO.COM.AR

PUEYRREDON 2797 - VILLA BALLESTER

4768-8500

La Comisión de Mu-
jeres Empresarias de la Liga 
del Comercio y la Indus- 
tria de San Martín realizó un 
homenaje por el Mes de la 
Mujer, el pasado viernes 31. 
En su sede de Sarmiento 
2051, San Martín, se en-
tregaron reconocimientos a 
cuatro mujeres empresarias 
y emprendedoras sociales 
sanmartinenses: Silvina 
Ferreyra, Amelia Fran-
chi, Susana Delgado y 
Silvana Mari.

El acto comenzó con 
las palabras de bienvenida 
del secretario de la entidad 
Esteban Casaburo, quien 
agradeció la presencia de todos -entre quienes que se encontra-
ba la concejala Xana Rodríguez, del FR, presidenta de la comi- 
sión de Industria y Comercio del Concejo Deliberante local- y, la 
gestión de la Comisión de Mujeres de la Liga por su trabajo para 
el desarrollo y crecimiento.

Recordó luego “la transformación y desarrollo de la ciudad de 
Medellín, post caída de los narcos de Colombia”, allá por 2009 y 
remarcó que “el factor desencadenante de aquel éxito para sacar 
adelante una de las tres o cuatro ciudades más importantes de 
Colombia fue el compromiso de las mujeres”. Para cerrar, valoró 
la existencia de mujeres en la comisión directiva de la Liga, tanto 
como la conformación de la Comisión de Mujeres.

A continuación, la presidente de dicha Comisión, Graciela 
Bernabé, recordó brevemente el por qué se conmemora el Día 
de la Mujer, en alusión a los hechos ocurridos en 1909 en Estados 
Unidos, en medio de una huelga para conseguir mejores condi-
ciones laborales, cuando 129 mujeres fallecieron en un incendio. 
Y dijo que todas las mujeres “cumplimos un rol muy importante, 
todas tenemos capacidades para constituirnos en un faro de la 
sociedad en la que estamos viviendo y estoy convencida que 
capacitarnos permanentemente hace que cada vez tengamos 
más inserción y consigamos mejoras en nuestras actividades”. 
Y, para cerrar, invitó a todas las mujeres a tener “más soli- 
daridad” entre todas y “a confiar en nosotras, porque el techo 
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de cristal lo tenemos que sobrepasar, tenemos todas las armas 
para hacerlo”.

A continuación, y con la conducción de Viviana Nelli y la co-
laboración de Claudia Severino, se convocó a las homenajea-
das a que cuenten brevemente su gestión. 

Silvina Ferreyra, titular de Festibal, ganadora de la cate-
goría empresa resiliente del premio empresaria MeFeBA 2022 
y finalista del premio Empresaria CAME que se había llevado a 
cabo el día anterior, jueves 30, en la Cámara de Diputados de la 
Nación, contó sus comienzos y el crecimiento exponencial en su 
fábrica ballesterense de globos. En segundo lugar, la Dra. Ame-
lia Franchi, también resumió su labor, desde sus estudios de 
medicina hasta llegar a ser la primera mujer directora ejecutiva 
del Hospital Interzonal de Agudos Eva Perón (hasta hace un par 
de años) y la primera mujer presidente del Círculo de Periodistas 
de General San Martín. Susana Delgado, a continuación, contó 
su experiencia como presidente de la Cooperadora del Hospi-
tal Eva Perón de San Martín, un trabajo diario en beneficio de 
todos, al que llegó de la mano de la recordada Leonor Zunino.

Para cerrar los homenajes, la docente Elsa Bacigaluppi 
leyó el poema “Sangrando amor” de su autoría, dedicado a la 
madre Teresa de Calcuta y, Adriana Sicilia -actriz de vocación y 
psicodramatista- realizó juegos teatrales con los asistentes para 
cerrar la actividad. Finalmente, todos compartieron un ágape.


